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・文教大学越谷キャンパスは、川沿いにあり通学に橋を渡る点など花畑と共通点がある。水神橋

は歩道のつくりが悪く、橋付近では道路を斜め横断する歩行者や自転車が多いので、以前から

危険に感じていた。現状のまま、谷塚駅から来る学生等が増えると心配である。 

・毛長川のＡ・Ｂ街区付近に、歩行者と自転車が通れる人道橋があるとよいのではないか。是非、

人道橋設置を検討してほしい（２月２９日に花畑団地自治会から「人道橋設置の要望書」が区

へ提出されました）。 

・防犯カメラを増設したとのことだが、ＰＲが足りないように感じる。不法投棄防止のために、

防犯カメラがあることをもっとＰＲしたほうがよいのでは。 

 

平成２８年２月２４日に協議会を開催し、足立区、Ｉ２街区事業者、ＵＲ都市機

構から、次の５つについて、報告がありました。１ 花畑団地周辺地区のまちづくり

検討の取組み状況 ２ 風営法改正に伴う花畑五丁目地区地区計画の対応 ３ 毛長川

沿い区道の不法投棄対策 ４ （仮）レイモンド花畑保育園開園に向けて ５ 花畑団地集

会所等のグッドデザイン賞受賞 これらの報告に関し、意 

見交換も行われました。 

 また、今回からＡ・Ｂ街区事業者の学校法人文教大

学学園が協議会の地区会員として参加することとなり

ました。 

   

【花畑団地周辺地区まちづくりに関するお問い合わせ先（協議会事務局）】 
  足立区 市街地整備室 まちづくり課 地区まちづくり係 

  担 当：長澤、鈴木、菅原、比嘉 

電 話：03-3880-5437（直通） ＦＡＸ：03-3880-5605 

E-mail：machi@city.adachi.tokyo.jp 

【団地再生事業に関するお問い合わせ先】 
  ＵＲ都市機構 東日本賃貸住宅本部 ストック事業推進部  ストック再編事業第１チーム 

  担 当：長谷川、卜部 

電 話：03-5323-28６８（直通） ＦＡＸ：03-5323-29３５ 

４ 

本ニュースで利用している地図は、東京都縮尺1/2,500地形図（平成27年度版）を使用したものであり、東京都と株式会社ミッ

ドマップ東京が原著作権者としての権利を有している。無断複写を禁ず。 

（利用許諾番号）MMT利許第27010号－72、平成27年5月8日 

Ｉ２街区事業者「社会福祉法人檸檬会」から、新園開園に向けて以下の報告がありました。 

・新園で子どもたちが安心して過ごせるよう、本年 1月から新園の職員が

引継ぎ保育を実施し、子どもたちとの信頼関係の構築に努めています。 

・新園の各種検査が終わりしだい、家具や備品等を搬入し、3月末には子ど

もたちを受け入れる体制を整えます。 

・4月の開園後は、園庭茶会など、地域の方々をお招きして行う行事も予定

しております。 

 

１ 

UR都市機構から、花畑団地集会所と花畑団地27

号棟改修が2015年グッドデザイン賞*を受賞したとの

報告がありました。 

*グッドデザイン賞とは「よいデザイン」を選び、顕彰すること

を通じ、私たちのくらしを、産業を、そして社会全体を、より

豊かなものへと導くことを目的とした公益財団法人日本デザ

イン振興会が主催する「総合的なデザインの推奨制度」です。 

 

■第18回まちづくり協議会における主な内容とその対象となる街区 
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３毛長川沿い区道の不法投棄対策 
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１花畑団地周辺地区のまちづくり検討の取組み状況 

２風営法改正に伴う花畑五丁目地区地区計画の対応 

■花畑団地集会所（写真：ＵＲ都市機構提供） 
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５花畑団地集会所等のグッドデザイン賞受賞 

４（仮）レイモンド花畑保育園

開園に向けて 

第１８回花畑団地周辺地区 
まちづくり協議会を開催しました！ 

４（仮）レイモンド花畑保育園開園に向けて 

５花畑団地集会所等のグッドデザイン賞受賞 

６その他の主なご意見 

■第18回まちづくり協議会の様子 
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②交通量調査の実施結果について 

 公園北側道路の遊歩道化や、現在通行し

ている歩行者・自転車に加え、平成３２年

前後の文教大学開校後の学生等も含め安

全な歩行導線を検討するために、花畑地区

周辺の現在の交通量調査を実施しました。 

  また、学生の通学時間特性について把握 

 

 

昨年、足立区が実施した花畑団地周住民等への意向調査と交通量調査の結果について、足

立区から以下の報告がありました。 

①住民等への意向調査の結果について 

   毛長公園を中心とした毛長川沿いの環境整備の参考にするため、

周辺住民へのアンケートや現地での聞き取り調査を行いました。 

ご協力いただいた方々には、改めて御礼申し上げます。 

  アンケート結果の詳細は、足立区ホームページをご覧ください。 

 

（１）花畑地区住居者へのアンケート調査 

実施期間：平成２７年１１月１２日～２５日 

対 象 者：花畑団地周辺に居住する２０歳以上の区民を対象に、

５４０名を無作為に抽出し、アンケートを送付。 

回 収 率：４４％（２３６名から回答有） 

＜主な意見＞ 

・公園北側道路を遊歩道にすることは望ましい（約７割）。 

・毛長公園は緑豊かで木陰が多い。散歩に適している。 

・川沿いの不法投棄が多い。 

・整備では、現在の樹木（木陰）を活かして休憩スペース

を設け散歩を楽しめる場とすることを望む（約６割）。 

（２）公園利用者への現地聞き取り調査 

実施期間：平成27年１１月２１日（土）・１２月１６日（水）７時～１６時 

回答者数：２３４名 

＜主な回答結果＞ 

・公園北側道路の遊歩道化については、望ましいとの意見が約６割。 

・利用目的は「散歩」が約６割。次いで「健康づくり」が約３割。 

・利用者の居住地は周辺地区以外からも多く、竹の塚や草加市などが約４割。 

（３）花畑団地周辺地区まちづくり協議会地元委員への意見聴取 

回答者数：１１名（１４名中） 

＜主な回答結果＞ 

・公園北側道路の車による利用は７割と高いが、北側道路を 

遊歩道化することには約８割が望ましいとの回答。 

・自由意見では、緑豊かで安全な遊歩道や、地域と大学の 

交流の希望が多い。 

 

３ ２ 

足立区の今後の方針 

・毛長公園等の整備については、アンケート調査等の意見を参考に、どのように設計に反

映できるか検討していきます。 

・交通量調査の結果を踏まえ、安全な歩行導線の検討を進めていきます。 

 

 

■自動車・歩行者・自転車の交通量が多い水神橋 

 

するため、文教大学越谷キャンバス正門前においても交通量調査を行いました。 

その結果、水神橋や花畑大橋付近の交通量が多く、文教大学越谷キャンパス前では特に朝 

夕に歩行者・自転車が集中する時間帯があることがわかりました。 

 

 

毛長川沿い区道の不法投棄対策について、足立区から以下の報告がありました。 

平成２７年１０月に毛長川沿い区道に大量の不法投棄がありま

した。その対策として、足立区が、同年１２月に防犯カメラ（セン

サーライト付き）を２箇所増設したところ、その後、増設地点での

不法投棄は確認されていません（平成２８年２月現在）。 

本年３月末までに、さらに防犯カメラを２箇所新設する予定です。 

 

風営法改正に伴う花畑五丁目地区地区計画の対応について、足立区から以下の報告がありま

した。 

平成27年6月に「風俗営業等の規制及び業務の適正化等に関する法律」(以下「風営法」)が改

正され、ダンスホールなどの規制が緩和されました。 

この改正により、風営法の規制を適用している区内の地区計画に影響があり、都市計画変更

の必要性が生じています。足立区は、地区計画において風営法の規制を適用している地区につ

いて、今後も制限の主旨を継続する方針で検討を進めてい 

ます。 

花畑五丁目地区地区計画は、一部の地区で風営法の規制

を適用しています。継続して規制していくために、地区計

画中で適用する風営法の条項号を改正後のものに合わせ、

今後都市計画変更の手続きを進めていきます。 

■防犯カメラ設置の様子 

足立区／花畑まちづくり 検索 

実施日：平成２７年１１月２４日（火）７時～１９時（１２時間） 

調査地点：花畑地区９ヵ所、文教大学越谷キャンパス正門前１ヶ所 

■毛長公園 

１花畑団地周辺地区のまちづくり検討の取組み状況 

２風営法改正に伴う花畑五丁目地区地区計画の対応 

３毛長川沿い区道の不法投棄対策 

■毛長公園北側の道路 

■花畑五丁目地区地区計画区域内の様子 

 


